

## España quiere ser esencial en diseño de nueva Europa

Por: [Eduardo Rodríguez Baz](#)

Globalización, 29 de mayo 2019

[Prensa Latina](#) 28 May, 2019

Región: [Europa](#)

Tema: [Integración regional](#), [Política](#)

*Movido por sus recientes victorias electorales, el líder del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Pedro Sánchez, aspira hoy a cargos de importancia en las instituciones de la Unión Europea (UE) y ganar protagonismo regional.*

Cuatro semanas después de su inapelable triunfo en las generales -aunque todavía tiene que negociar una mayoría para garantizar su investidura, el también presidente del Gobierno en funciones ganó el pasado domingo las elecciones municipales, autonómicas y europeas.

En los cruciales comicios al Parlamento Europeo (PE), la centenaria agrupación socialdemócrata se impuso al conservador Partido Popular (PP), al conquistar 20 de los 54 escaños en liza, frente a los 14 con los que contaba hasta ahora en la Eurocámara.

Su histórico contrincante, el PP, ocupó la segunda posición con 12 representantes, cuatro menos de los alcanzados hace cinco años.

De esa manera, los 'populares' ceden su condición de primera fuerza española en el órgano legislativo del llamado viejo continente a los socialistas de Sánchez, quien se convierte en el dirigente socialdemócrata de mayor peso en la UE.

La formación liberal Ciudadanos se sitúa en tercer lugar con siete bancas (cinco más que en las europeas de 2014), seguida de la coalición izquierdista Unidas Podemos, que logra seis eurodiputados, y de la ultraderechista Vox, que irrumpe en el PE con tres asientos.

El partido conservador Junts per Catalunya (Juntos por Cataluña), del expresidente separatista catalán Carles Puigdemont consiguió dos bancas en Estrasburgo (sede del PE).

Ahora Repúblicas, que aglutina a la también independentista Esquerra Republicana de Cataluña (ERC), a los nacionalistas gallegos y a la formación izquierdista vasca Bildu, cosecha tres europarlamentarios.

Llegan así a Estrasburgo Puigdemont, autoexiliado en Bélgica desde el fallido intento de secesión de Cataluña de octubre de 2017, y su otrora vicepresidente y líder de ERC, Oriol Junqueras, juzgado en España al hilo de ese proceso soberanista.

Fortalecido por sus resultados electorales, Sánchez, en el poder desde junio 2018 al ganar

una moción de censura a su predecesor, Mariano Rajoy (PP), quiere reforzar el peso de esta nación ibérica dentro del club comunitario.

Este economista de 47 años, más activo a nivel regional que su antecesor, quiere aprovecharse en especial de la retirada de Reino Unido de la UE, que hará de España el cuarto país más grande del bloque.

‘España debe jugar, y estoy convencido de que va a jugar, un papel determinante en la futura Comisión Europea (CE)’, aseguró Sánchez recientemente.

Con ese propósito, el secretario general del PSOE aceleró desde este lunes los preparativos para formar una alianza que arrebate al Partido Popular Europeo (PPE) el control que ejerce sobre la CE -ejecutivo comunitario- desde hace 15 años.

El nuevo trato, cuya preparación comenzó antes de las elecciones al PE del domingo, podría provocar que la victoria del PPE en esos comicios acabe siendo pírrica, opinaron analistas.

Sánchez se reunió la víspera en París con el presidente francés, Emmanuel Macron.

Según trascendidos, ambos acordaron hacer frente común contra la ultraderecha y luchar para que sus familias políticas (socialistas y liberales, en el caso del galo) obtengan puestos de responsabilidad en la UE.

Fuentes del gubernamental Palacio de la Moncloa indicaron que los dos mandatarios ‘defienden la necesidad de formar una alianza de fuerzas progresistas y europeístas que frene a la ultraderecha’.

Coinciden en que ‘los nuevos cargos deben reflejar la nueva mayoría en la Eurocámara, que ya no es sólo del PPE, sino que ahora incluye a socialdemócratas y liberales’, señalaron los propios informantes.

El Gobierno español no esconde que aspira a un papel importante en las instituciones comunitarias durante esta legislatura, como este mismo lunes reconoció el ministro de Asuntos Exteriores en funciones, Josep Borrell.

Entre los puestos a renovar destaca el de presidente de la CE, un puesto para el cual -reconocen fuentes diplomáticas- se está impulsando la figura del actual canciller español y cabeza de lista del PSOE al Parlamento Europeo.

La candidatura de Borrell también se baraja para el de Alto Representante de Política Exterior de la UE, que actualmente ocupa la socialista italiana Federica Mogherini.

Las maniobras para impedir que los conservadores vuelvan a acaparar todo el poder en las principales estructuras europeas continuarán este martes en Bruselas, sede de una cumbre informal del bloque.

Para desafiar el poder omnímodo de la derecha en la UE, Sánchez y Macron se encontrarán en la capital belga con el primer ministro portugués, el socialista Antonio Costa, y con los gobernantes de Holanda, Mark Rutte, y de Bélgica, Charles Michel, ambos liberales.

**Eduardo Rodríguez Baz**

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)  
Derechos de autor © [Eduardo Rodríguez Baz](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Eduardo Rodríguez Baz](#)**

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)